

## Communiqué de presse du Réseau Climat & Développement

**Les acteurs non-étatiques doivent être au cœur de la mise en œuvre de l'accord de Paris ;  
particulièrement dans les pays du Sud**

*Du 22 au 27 mai 2017, le Réseau Climat & Développement se réunira à Abidjan pour construire les recommandations de la société civile francophone en vue d'une meilleure implication des acteurs non-étatiques dans la mise en œuvre de l'accord de Paris.*

**Abidjan, le 22 mai 2017,**

L'Accord de Paris adopté à la COP21 était le point de départ indispensable pour enrayer la crise climatique, créer des mécanismes de solidarité pour les pays les plus vulnérables et assurer le respect et la promotion des droits humains, de l'égalité des genres et de la sécurité alimentaire. Plus que jamais, et alors même que les efforts cumulés des pays mettent à ce jour la planète sur une trajectoire de réchauffement de plus de 3°C, l'objectif de l'accord de Paris de limiter ce réchauffement à 1,5°C ne peut être atteint sans l'implication de tous, particulièrement des acteurs non-étatiques. Leur rôle est en effet indispensable pour inciter les Etats à être plus ambitieux et pour mettre en œuvre des politiques climatiques en ligne avec les principes de l'accord. Si ce rôle est reconnu comme incontournable, il doit à présent être converti en actions.

### **Les acteurs non étatiques un rôle reconnu, une ambition à renforcer**

Au moment où presque l'ensemble des pays commence à mettre en œuvre leurs contributions nationales (CDN), une approche interventionnelle claire et une gouvernance climatique inclusive permettrait aux acteurs non-étatiques de veiller au renforcement et à l'application ambitieuse des CDN.

Une approche réellement inclusive passe aussi par le renforcement des capacités de ces acteurs, afin qu'ils soient à même de comprendre les enjeux de l'accord de Paris et ses implications au niveau local. Le partage d'expériences, de bonnes et mauvaises pratiques sont la force des acteurs non-étatiques, conscients des besoins et enjeux du terrain. L'année 2018, tremplin pour la révision des CDN, constitue une opportunité de renforcer leur place et concrétiser leur ambition.

Le RC&D souhaite ainsi enclencher une réflexion et déboucher sur des conclusions pratiques qui pourraient être utiles aux acteurs non-étatiques et mieux les accompagner à jouer un rôle moteur dans les processus climatiques au niveau local, national et international.

***Contact Presse :Aissatou Diouf + 221 77 716 46 72 / [aissatou.enda@gmail.com](mailto:aissatou.enda@gmail.com)***

*Le Réseau Climat & Développement rassemble près de 80 associations francophones, principalement africaines, qui travaillent à l'articulation entre changement climatique et développement. Il se mobilise à niveau local, national et international pour rappeler que justice sociale, lutte contre la pauvreté et lutte contre les changements climatiques ne font qu'un.  
Retrouvez-nous ici : [www.climatdeveloppement.org](http://www.climatdeveloppement.org)*